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ORM/034/2011-2016  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 08.09.2016 

 
 
 

Beginn: 19:30 Uhr                Ende: 20:15 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
Einwohnerfragestunde: 
OBMin Berg begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die Jugendbürgermeisterin Lara Bam-
mann sowie den Kinderbürgermeister Steffen Bammann. 
 
Einem Mulmshorner Bürger sei in Bezug auf das in Bau befindliche Feuerwehrhaus aufgefal-
len, dass die Sohle wohl recht tief angesetzt worden sei. OBMin Berg versichert, dass die 
Sohle und das Straßenniveau laut Auskunft von Dipl.-Ing. Diercks vom städtischen Fachamt 
ausnivelliert worden sei.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
VorlNr. 
 

OBMin Berg stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und der Ortsrat beschlussfähig 
ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 
VorlNr. 
 

OBMin Berg beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um einen neuen TOP 4 „Verab-
schiedung der alten und Ernennung der neuen Jugendbürgermeisterin Lara Bammann sowie 
des Kinderbürgermeisters Steffen Bammann“. Alle folgenden TOP’s verschieben sich dem-
entsprechend.  
 
Beschluss: 
 
Die Erweiterung der Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 09.06.2016 VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 09.06.2016 wird einstimmig genehmigt.  
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TOP  4 Verabschiedung der alten und Ernennung der neuen Jugend-

bürgermeisterin Lara Bammann sowie des Kinderbürgermeis-
ters Steffen Bammann 

VorlNr. 
 

OBMin Berg verabschiedet die alten und ernennt die neuen Kinder- und Jugendbürgermeis-
ter von Mulmshorn, Lara (Jugendbürgermeisterin) und Steffen Bammann (Kinderbürgermeis-
ter), die durch Wiederwahl in ihren Ämtern bestätigt worden waren, und sagt ihnen herzli-
chen Dank für die tolle Zusammenarbeit im letzten Jahr. „Wir können froh sein, dass wir so 
engagierte junge Leute hier im Ort haben.“ OBMin Berg überreicht ihnen ihre Ernennungsur-
kunden für ein weiteres Amtsjahr.  
 
 
 
TOP  5 Sachstandsbericht zum Neubau des Feuerwehrhauses VorlNr. 

 

OBMin Berg gibt den Plan der nächsten Arbeiten laut Übermittlung von Dipl.-Ing. Diercks 
bekannt: 
 
Mitte bis Ende nächster Woche werden die Fenster in Eigenleistung eingesetzt. 
Ab dem 26., 27., 28. September gehe es weiter mit dem Innenausbau (Heizung, Sanitär, 
Lüftung, Elektroarbeiten, Innenputzarbeiten). 
Ab 10. Oktober werden die Estricharbeiten durchgeführt. 
Die Fliesenarbeiten und Fensterbänke seien ab 01. November vorgesehen. 
Ab 14., 15., 16. November könnte es mit den Innenarbeiten losgehen, d.h. Trockenbau, Ma-
ler, Innentüren, Küche, Endmontage und Heizung. 
Der Innenausbau werde auch mit Eigenleistung von der Feuerwehr erbracht.  
 
 
 
TOP  6 Entfernen der ehemaligen Trinkwasseranlage unterhalb des 

Mosaikbildes im Kindergarten 
VorlNr. 
 

Anhand von vorliegenden Fotos erklärt OBMin Berg, dass die Kindergartenleitung gerne die 
Trinkwasseranlage entfernt haben möchte. Diese ist seit über 25 Jahren mit einem Kasten, 
wegen der Verletzungsgefahr, abgedeckt Daher solle der Kasten entfernt werden. Die Arbei-
ten werde die Stadt durchführen sowie die Kosten übernehmen. Die Entscheidung über die 
Maßnahme solle jedoch im Ortsrat beschlossen werden. Das Mosaik soll erhalten bleiben 
und im unteren Teil dann nach Abnahme der Trinkwasseranlage ansehnlich vervollständigt 
werden.   
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig die Entfernung der ehemaligen Trinkwasseranlage unter-
halb des Mosaikbildes im Kindergarten.  
 
 
 
TOP  7 Vorschläge für die nächste Verkehrsschau im Herbst VorlNr. 

 

Die letzte Verkehrsschau in Mulmshorn sei vor zwei Jahren durchgeführt worden. 
 
- 50er-Zone 
Seit 25 Jahren versuche Mulmshorn, eine 50er-Zone zu bekommen. Dies sei auch vor zwei 
Jahren zugesagt, jedoch bislang nicht umgesetzt worden. Evtl. schriftlich Festgehaltenes soll 
zur weiteren Veranlassung herangezogen werden. 
 
- Überquerungshilfe oder Ampel in Höhe des Kindergartens 
Ist bisher vom Verkehrsamt abgelehnt worden. Die Stelle würde zu wenig frequentiert. 
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- Protokoll der letzten Verkehrsschau 
Von der letzten Verkehrsschau solle das Protokoll vom Landkreis angefordert werden. 
 
- Gewichtsbeschränkung - Fahrbahn-Seitenränder - Sondergenehmigungen 
In den Straßen Sottrumer Weg, Diekweg, Hesedorfer Weg und Höperweg bestehe eine Ge-
wichtsbeschränkung, die jedoch laut Beobachtungen der Anwohner häufig umgangen werde. 
Es solle mal offiziell darüber informiert werden, wer laut Sondergenehmigung fahren darf und 
wie das mit dem anderen Lieferverkehr sei, so die Anregung von ORM T. Bammann. 
 
- Bessere Markierung von Fuß-/Radewegen im Einmündungsbereich von Bundesstraßen 
Insbesondere für den Höperweg könne über eine bessere Markierung des Rad-/Fußweges 
nachgedacht werden. 
 
- 30er-Zone-Kissen im verkehrsberuhigten Bereich Richtung Schleeßel 
Im Sottrumer Weg, Verkehrsberuhigung Richtung Schleeßel, müsste das Zone30-Kissen 
erneuert werden. 
OBMin Berg sagt, dass dies an das Fachamt der Verwaltung zur weiteren Veranlassung wei-
ter gegeben werden müsste. 
 
- Neue Ansiedlung im Gewerbegebiet – neues Verkehrsaufkommen 
Durch die weitere Ansiedlung von Gewerbe komme es auch zu einer neuen Verkehrssituati-
on (als zusätzliche Begründung einer 50er-Zone). 
 
Weitere Anregungen können an OBMin Berg gerichtet werden. 
 
 
 
 
TOP  8 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 
VorlNr. 
 

 
Mitteilungen:  
 
TOP  8.1 Abrechnung d. Ein-/Auszahlungen f. d. lfd. Verwaltungstätig-

keiten der Ortschaft Mulmshorn für das Jahr 2015 
VorlNr. 
 

StOAR Bruns nimmt Bezug auf die zuvor an die Mitglieder des Ortsrates verteilte Aufstellung 
„Abrechnung d. Ein-/Auszahlungen f. d. lfd. Verwaltungstätigkeiten der Ortschaft Mulmshorn 
für das Jahr 2015“ und erklärt, eventuelle Fragen dazu in der nächsten Ortsratssitzung zu 
beantworten.  
 
TOP  8.2 Erweiterung des Gewerbegebietes VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Westermann fragt nach dem Sachstand bezüglich des Gewerbegebietes. OBMin Berg 
sagt, dass auf das Umweltverträglichkeitsgutachten gewartet werde.  
 
TOP  8.3 Ausweisung von neuen Bauplätzen VorlNr. 

 

ORM Westermann fragt nach der Ausweisung von neuen Bauplätzen. OBMin Berg antwortet 
darauf, dass die Angelegenheit der Ortsrat in der nächsten Wahlperiode thematisieren kön-
ne.  
 
TOP  8.4 Gullydeckel im Sottrumer Weg VorlNr. 

 

ORM Westermann fragt nach, was mit dem Gullydeckel im Sottrumer Weg sei. StOAR Bruns 
sagt, dass das Fachamt den Auszug aus dem Protokoll bekommen habe zur Umsetzung.  
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TOP  8.5 Sachstand Spielplatz Tannenweg VorlNr. 

 

ORM Bammann fragt nach, wie die Fanta-Aktion in Sachen Spielplatz Tannenweg ausge-
gangen sei. OBMin Berg äußert dazu, dass Mulmshorn nicht unter die ersten zehn Plätze 
gekommen sei. Es habe eine Besprechung mit Herrn Bunk vom Fachamt und der Initiatorin 
gegeben. Es solle jetzt ein Plan erstellt sowie die Kosten ermittelt werden zur tatsächlichen 
Aufstellung von Spielgeräten. Der nach Baugenehmigung für eine Firma künftig im Gewer-
begebiet abzufahrene Boden werde auf dem Spielplatz verwendet werden können. Eltern 
hätten bereits ihre Mithilfe angeboten, so dass auch da die Eigenleistung sehr groß sein 
werde.  
 
TOP  8.6 Bäume im Graben am Sottrumer Weg VorlNr. 

 

ORM Lesch fragt nach den Bäumen, die im Graben am Sottrumer Weg stehen würden. ORM 
T. Bammann kann berichten, dass er im ständigen Gespräch mit der Verwaltung stehe; in 
Bezug auf den Sottrumer Weg müsse im Herbst entschieden werden, wie die Wasserführung 
umgeleitet werde. Im Diekweg müsse ein Baum entweder gefällt oder der Graben muss um-
gelegt werden. Über diese dann etwas aufwendigere Maßnahme müsse ebenfalls noch ent-
schieden werden.  
 
TOP  8.7 Bürgerbus-Anbindung der Ortschaft VorlNr. 

 

ORM Lesch fragt nach der Anbindung der Ortschaft an das Netz des Bürgerbusses. OBMin 
Berg kann berichten, dass sie eine Gesundheitsuntersuchung hat durchführen lassen und in 
ca. 14 Tagen ihren (Bus-)Führerschein beim Landkreis abholen könne. Danach würde eine 
Einweisung erfolgen. Um eine Linie nach Mulmshorn zu bekommen, bräuchte es mindestens 
25 ehrenamtliche Fahrer zusätzlich, um eine Linie zwei Mal pro Tag gewährleisten zu kön-
nen. Die Anbindung stehe und falle mit den ehrenamtlichen Fahrern. “Mit gutem Beispiel 
kann Jeder vorangehen.”, so OBMin Berg. Für Mulmshorn wäre geplant, 2017 mit der An-
bindung zu beginnen.  
 
TOP  8.8 Sportplatzmaßnahme gegen Engerlinge VorlNr. 

 

Auf die Nachfrage von ORM Lesch, ob die Maßnahme gegen die Engerlinge auf dem Sport-
platz erfolgreich gewesen sei, antwortet ORM T. Bammann, dass es im Moment gut aussä-
he.  
 
TOP  8.9 Fahrräder VorlNr. 

 

Jugendbürgermeisterin Lara Bammann informiert darüber, dass es immer noch zu wenig 
Fahrradständer gebe. OBMin Berg sagt zu, sich den Standort noch einmal gemeinsam bei 
einem Ortstermin anzusehen, um dann über Weiteres entscheiden zu können.  
 
 
OBMin Berg schließt die Sitzung um 20:15 Uhr.  
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


